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Tenemos una banca mexicana que se ha mantenido firme y con números sólidos a 
través de los últimos años: Verónica Chau 

 
 

Entrevista con la licenciada Verónica Chau, directora de Instituciones Financieras  
para América Latina de Fitch Ratings, en el noticiero “Enfoque Amanece”,  

conducido por Martín Carmona en Núcleo Radio Mil.  
 
 
MARTIN CARMONA: Bueno, vamos a cambiar de tema y vamos a retomar precisamente lo 
que sucederá esta tarde acá en Acapulco, Guerrero, con la inauguración dela 83 Convención 
Bancaria que lleva como lema principal “Prosperidad para todos en la era digital”, se busca 
ampliar los márgenes y toda la estrategia digital de parte de la banca comercial para que 
haya una mayor inclusión para que cada vez más mexicanos puedan acceder al sistema 
financiero.  
 
Se encuentra en la línea telefónica Verónica Chau, quien es directora de Instituciones 
Financieras para América Latina de Fitch Ratings. Verónica ¿Cómo estás? Muy buenos días.  
 
VERÓNICA CHAU: Buenos días, ¿cómo están?  
 
MARTIN CARMONA: Todo muy bien, muchas gracias. ¿Cómo están viendo desde Fitch Ratings 
a la banca mexicana? ¿En qué momento la ubican? ¿Cómo están las condiciones, Verónica?   
 
VERÓNICA CHAU: Fíjate que desde el cierre de 2019 pusimos o mantuvimos nuestra 
perspectiva negativa sobre la banca mexicana. Esto principalmente por las presiones que 
están viniendo desde el interior de nuestro país y también a nivel global.  
 
Tenemos una banca mexicana que se ha mantenido firme y con números sólidos a través de 
los últimos años, incluso la rentabilidad en el 2019 fue superior a la que hemos observado 
en los últimos años y la morosidad incluso se ha reducido.  
 
Los indicadores de capital de la banca que le dan la oportunidad para tener espacio, para 
absorber algunas pérdidas o presiones también se mantienen fuertes en comparación con 
otros países de Latinoamérica. Sin embargo, obviamente las presiones que están habiendo 
sobre cierta confianza o la actividad del consumidor, asimismo como la confianza y las 
decisiones de los inversionistas y de los empresarios, esto podría resultar en que las 
carteras sigan creciendo a un ritmo menor a lo que ha ocurrido en el pasado.  
 
Al cierre del 2019 solo vimos un crecimiento de un dígito menor al 5 por ciento para el año, 
es el crecimiento más bajo que hemos visto en los últimos cinco años, en 2015 crecíamos 
todavía a niveles del 14-15 por ciento en la banca, el crédito, esta desaceleración 
obviamente viene de esta menor actividad económica y obviamente también de la 
incertidumbre que en cierta forma pospuso las decisiones de las empresas y de las 
compañías.  



 
Empezando 2020 nosotros teníamos una expectativa de crecimiento de las carteras de 
alrededor de entre el 5 y el 7 por ciento, sin embargo, esto con una expectativa del 
crecimiento del PIB del 1 por ciento, de un crecimiento real del PIB del 1 por ciento.  
 
Posterior a los eventos y como se han venido desarrollando los eventos globales en torno al 
coronavirus y obviamente los precios del petróleo, hoy en Fitch todavía no hacemos una 
revaluación de hasta dónde podría crecer el PIB en México, sin embargo, lo que sí creemos 
obviamente es que la desaceleración va a continuar y que nuestras expectativas iniciales de 
entre 5 y 8 por ciento se van a contraer también.  
 
MARTIN CARMONA: ¿En un 20 por ciento o en un 50 por ciento?  
 
VERÓNICA CHAU: Yo te diría que todavía es difícil de predecir, han estado bastante 
cambiantes las circunstancias, yo te diría que nuestras expectativas el viernes en las que 
solamente teníamos el coronavirus como un elemento global externo, hoy tenemos además 
una guerra de precios del petróleo. Nosotros en México, tú bien sabes, se ha reducido la 
dependencia hacia el petróleo, sin embargo, aún tenemos alguna dependencia, somos 
dependientes de este commoditie, por lo tanto, esta es la parte donde nuestros analistas 
soberanos están todavía analizando cuál va a ser el impacto debido a las condiciones tan 
cambiantes en el crecimiento del PIB y que nosotros tendremos que ajustar en 
consecuencia para la actividad de crédito en la banca.  
 
Y si antes preveíamos que podría haber un modesto deterioro en la cartera, creemos que 
nuestra visión se sostiene porque obviamente esto genera presión en todos los 
subsegmentos que atiende la banca.  
 
MARTIN CARMONA: Verónica, se tiene previsto que entre hoy y mañana acá en Acapulco, en 
la Bancaria, se hable sobre el tema de comisiones, que ha sido sin duda un rubro 
importante para generar ingresos a los bancos. Algunos van a tener que ir bajando 
comisiones precisamente para adaptarse al entorno político del país. ¿Esto podría tener 
alguna afectación o los bancos ya encontraron la forma de compensar lo que dejarán de 
ingresar por estas comisiones? Hay algunos que tienen más de mil comisiones en cuanto a 
sus clientes.   
 
VERÓNICA CHAU: Mira, en el tema de las comisiones, las comisiones representan alrededor 
de entre el 16 y 18 por ciento de los ingresos de la banca, efectivamente ya desde el año 
pasado el tema de las comisiones, si tú recuerdas en la propia convención se tocó porque 
estaba esta iniciativa en la que se esperaba un recorte relevante en las comisiones.  
 
Transcurrió el año y ha habido conversaciones entre los banqueros y obviamente el gobierno 
para llegar a una propuesta que afecte menos a los ingresos de la banca y que traiga 
beneficios obviamente para la población.  
 
Hasta el momento no hemos tenido acceso a un borrador final sobre esta propuesta, pero el 
sentimiento de la banca en general que calificamos y con las personas que conversamos nos 
han dicho que la expectativa es que esta iniciativa venga mucho más moderada, sí con un 
beneficio en las comisiones hacia los consumidores, pero que no tenga un impacto 
sustancial en los ingresos de la banca, porque al final sí representan entre un 16 y 18 por 
ciento de los ingresos de la banca y desde el punto de vista de Fitch, esto genera una 



estabilidad de los ingresos de la banca y además diversificación de ingresos, no solo estar 
recargados en ingresos por intereses. Obviamente sí creemos que la intención de estas 
negociaciones está orientada a llegar a un punto medio en que haya beneficios para los 
participantes.  
 
MARTIN CARMONA: Correcto. Pues Verónica, te agradezco mucho la conversación, el 
análisis que nos has hecho del sistema financiero mexicano, por supuesto, muchos retos le 
deparan sobre todo en el entorno financiero tan volátil que estamos viviendo en los últimos 
días. Así es que muchas gracias Verónica. 
 
VERÓNICA CHAU: Gracias a ti. Buenos días.  
 
MARTIN CARMONA: Saludos, muy buenos días. Verónica Chau, directora de Instituciones 
Financieras para América Latina de Fitch Ratings. Será el tema las comisiones, nos estarán 
informando, seguramente mañana que venga el presidente López Obrador quizá haya algo 
al respecto, sin duda el esfuerzo que hará también la banca o que tiene que hacer la banca 
por el entorno que se vive en el país en donde hay lugares a los cuales es difícil llegar y 
poner una sucursal como lo ha pedido el presidente, quizá la banca digital sea la que vaya a 
resolver esos problemas para beneficio de las comunidades.  
 


